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Impulsa Gobierno de Toño
Ixtláhuac acceso a becas

académicas en la Universidad
Anáhuac

- El objetivo es que las y los estudiantes zitacuarenses que lo deseen,
puedan ingresar por medio de una beca a esta prestigiosa universidad.

Zitácuaro, Mich., a 12 de septiembre del 2022.- Con el compromiso de consolidar a Zitácuaro
como referente educativo en Michoacán, el alcalde Toño Ixtláhuac firmó un convenio con la
Universdidad Anáhuac, a fin de que las y los jóvenes que culminen sus estudios de nivel
medio superior en el presente ciclo escolar y deseen ingresar a esta importante institución,
sea a través de una beca académica, cuyo porcentaje y número de apoyos, los designará el
plantel universitario, con base en el alcance de su próximo sorteo nacional.

El presidente municipal celebró que la institución divulgue el sorteo con el que genera la
oportunidad de distribuir recursos y financiar mayores oportunidades de estudio para las y
los zitacuarenses.

Convocó a la universidad a mantener un vinculo estrecho con el Ayuntamiento, para
alcanzar una significativa serie de becas destinadas a las y los jóvenes talentosos y destacados.
Agradeció la presencia del maestro José Luis Arenas Delgado, responsable de este  programa.

Toño Ixtláhuac firmó un convenio con la Universdidad Anáhuac, a fin de que las y los jóvenes
que culminen sus estudios de nivel medio superior en el presente ciclo escolar y deseen ingresar
a esta importante institución, sea a través de una beca académica.

Inaugura Bedolla obras en la comunidad
indígena de Crescencio Morales

Zitácuaro, Michoacán,  11 de
septiembre de 2022.- En visita a la
comunidad indígena de Crescencio

Morales, el gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla inauguró dos pavimentaciones en
las localidades de Los Escobales y La

Viguita, en las que se invirtieron 1 millón
800 mil pesos en beneficio de mil 100
habitantes.

El gobernador destacó que estas obras
son ejemplo de que los recursos del
presupuesto directo en las comunidades
indígenas se ejecuta de manera adecuada
y llegan a los lugares que más lo necesitan.

"Nos llena de alegría ver que las
comunidades saben organizarse y en
autonomía y libertad, administran muy bien
sus recursos, pero sobre todo, dan muestra
del trabajo coordinado de faenas para
concluirlas y mejorar el acceso a las

localidades, por lo que pueden estar
seguros que contarán con nuestro apoyo
para seguir trabajando en conjunto",
indicó.

Por su parte, Silvestre Chávez Sánchez,
presidente del Consejo de Autogobierno
Indígena de Crescencio Morales, indicó
que gracias al compromiso del gobierno
hoy cuentan con recurso para
infraestructura como la calle San Juan, en
Los Escobales y la calle Tsiyaxu, en La
Viguita.

En la inauguración estuvieron el
secretario de Gobierno, Carlos Torres
Piña; la diputada local, Anabet Franco
Carrizales; Jesús Antonio Mora González,
vocal ejecutivo del Cedemun, así como
habitantes de las localidades beneficiarias.

En visita a la comunidad indígena de Crescencio Morales, el gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla inauguró dos pavimentaciones en las localidades de Los Escobales y La Viguita.

$8.00 Ejemplar
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30 de septiembre fecha límite
para solicitar placas

- Pasado este tiempo, los contribuyentes tienen que pagar multas

Omar Contreras Ramírez, titular de la
Administración de Rentas,señaló que todas
aquellas personas que tengan un vehículo,
tienen hasta el 30 del presente mes para
solicitar nuevas placas, de lo contrario, pasado
este plazo tendrán que pagar multas y recargos.

Árboles de Avenida Revolución
requieren de poda para evitar

accidentes:
Víctor Torres Morales

- Pueden representar un riesgo para quienes van por la ciclovía

H. Zitácuaro Michoacán, 12 de septiembre de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Por
representar un peligro para ciclistas, peatones y hasta automóvilistas, árboles de Avenida
Revolución requieren de forma urgente una poda.

La poda se debe hacer a base de tijeras y cortando las ramas pequeñas que se encuentran
en la parte baja, esto para lograr que el fuste esté a una altura de medio y medio; esto va a
permitir que crezcan hacia arriba y sus ramas no causen incidentes.

“El fuste es la distancia que hay del suelo a la primera rama que se encuentra hacia arriba,
sí esto se cuida se tendrá una buena imagen y sobre todo se evitarán riesgos hacia la
población”, expresó.

En entrevista, Víctor Manuel Torres Morales, Presidente del Consejo Municipal de Ecología,
sostuvo que los que requieren este mantenimiento son principalmente los árboles que están
a partir de esquina de Avenida Morelia hacia la salida a Toluca. Esto se debe a que son árboles
pequeños que están en crecimiento, y se les debe dar un manejo preventivo.

Invitó a la dependencia de gobierno responsable de este tema, tomar con seriedad el
manejo que deben tener estos árboles, sobre todo por estar colocados en la principal vía de
comunicación de la ciudad.

Víctor Manuel Torres Morales, Presidente del Consejo Municipal de Ecología informó que por
representar un peligro para ciclistas, peatones y hasta automóvilistas, árboles de Avenida
Revolución requieren de forma urgente una poda.

Supervisa Toño Ixtláhuac avance de la
construcción de la alberca semiolímpica

en la Siglo XXl
-La construcción presenta un desarrollo del 50 por ciento y se contempla esté concluida a finales de octubre.

Zitácuaro, Mich., 12 de septiembre del
2022.- El acalde Toño Ixtláhuac supervisó
los avances de la construcción de la
alberca semiolímpica en la Unidad
Deportiva Siglo XXl, que tiene como
objetivo impulsar la práctica de la natación
en la niñez, juventud y adultos, con la
creación de este centro acuático.

La obra presenta un avance del 50 por
ciento, proyectando concluirla a finales

del siguiente mes, para que la población
en general practique la natación en este
espacio.

El presidente municipal, aseguró que
el #GobiernoDeSoluciones seguirá
destinando más recursos al rubro
deportivo. En este sentido, explicó que
todas las unidades deportivas han sido
beneficiadas con la remodelación de
espacios. Aseguró que el Ayuntamiento
continuará invirtiendo más recursos en
infraestructura educativa para que el
deporte, también sea uno de los distintivos
de su administración.

En su visita a la unidad deportiva, el
alcalde aprovechó para convivir con los
usuarios, con una cascarita de fútbol.

El acalde Toño Ixtláhuac supervisó los avances de la construcción de la alberca semiolímpica en
la Unidad Deportiva Siglo XXl, que tiene como objetivo impulsar la práctica de la natación en
la niñez, juventud y adultos,

H. Zitácuaro Michoacán, 12 de septiembre
de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Todas aquellas personas que tengan un
vehículo, tienen hasta el 30 del presente mes
para solicitar nuevas placas, de lo contrario,
pasado este plazo tendrán que pagar multas
y recargos que la ley en la materia señala.

Al respecto, Omar Contreras Ramírez,
titular de la Administración de Rentas, señaló
que es importante que los propietarios de
vehículos tengan en regla y actualizados
todos los documentos. El tener placas
atrasadas inplica sanciones y que
constantemente sean molestados por
elementos de Tránsito.

Recordó que por el momento el trámite de
canje de placas tiene un costo de 2 mil 781
pesos, esta se incrementará si no se lleva a
cabo el trámite en el plazo establecido.

“Las multas son mínimas, sin embargo es
importante estar al corriente, de esta manera
se puede circular por dónde se desee sin problema alguno”, explicó.

Dijo que al día se realizan alrededor de 250 trámites, pero esta cifra se pudiera incrementar
cuando se acerque la fecha límite, en este sentido invitó a los ciudadanos a acudir con tiempo,
la afluencia es fluida y la espera es breve.

La atención es de lunes a viernes en un horario de 8:30 de la mañana a 2:30 de la tarde, y
el personal con el que se cuenta, está perfectamente capacitado para llevar a cabo los trámites
así como orientar y despejar dudas de los contribuyentes.

Suscríbase al periódico

y recíbalo en su casa u oficina
miércoles y sábados.

Tels: 153-05-02  y 715-108-44-44.

$ 500.00 por un año



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Miércoles 14 de Septiembre de 2022 5www.laregionenlinea.com.mx

Arranca Bedolla capacitación a rondas
comunitarias en Zitácuaro

juicio, mientras que en este año se han
sumado 13 comunidades con autogobierno
por la vía de la consulta pública y la
asamblea previa, libre e informada.

"Nos llena de orgullo que Donaciano
Ojeda y Crescencio Morales son las
primeras comunidades mazahuas que
eligieron la ruta del autogobierno, y en
Michoacán las cosas están cambiando,
ahora la prioridad es el respeto absoluto y
reconocimiento de los derechos
indígenas", comentó Ramírez Bedolla.

Silvestre Chávez, presidente del
Consejo Comunal de Crecencio Morales,

Zitácuaro, Michoacán, 11 de
septiembre del 2022.- El gobernador
Alfredo Ramírez Bedolla dio inicio a la
capacitación, en materia de seguridad
pública, a integrantes de las rondas
comunitarias de las poblaciones indígenas
de Donaciano Ojeda, Crescencio Morales
y Francisco Serrato del municipio de
Zitácuaro.

Como parte de la estrategia de
pacificación en Michoacán y lo
establecido en la nueva Ley del Sistema
Estatal de Seguridad Pública, el
mandatario destacó la importancia de

reforzar las tareas de protección y
prevención del delito en las comunidades
a través de la profesionalización y
certificación de sus rondas.

Recordó que este proceso representa
un avance en el reconocimiento a los
derechos  de los pueblos indígenas que se
rigen por autogobierno y ratificó su apoyo
para seguir impulsando la transición al
régimen de usos y costumbres y
presupuesto directo.

Informó que en los últimos diez años,
sólo  11 comunidades indígenas lograron
el autogobierno, muchas de estas por

compartió que con la anterior
administración se intentó concretar la
operación de las guardias comunales sin
tener éxito, por lo que agradeció el apoyo
del gobernador para generar acuerdos,
consensos y criterios para priorizar la paz
y estabilidad de los pueblos originarios.

Orlando Aragón, representante del
Colectivo Emancipaciones, reconoció que
los pueblos indígenas dan lecciones de
valores y como enfrentar la violencia
desde el autogobierno, por lo que refirió
que ese derecho debe diversificarse a
otras culturas.

Participaron en el evento, el secretario
de Gobierno, Carlos Torres Piña, el
subsecretario de Enlace Legislativo y
Asuntos Registrales, Humberto Urquiza
y el vocal ejecutivo de Cedemun, Jesús
Mora.

Alfredo Ramírez Bedolla dio inicio a la capacitación, en materia de seguridad pública, a integrantes de las rondas comunitarias de las poblaciones indígenas de Donaciano Ojeda, Crescencio
Morales y Francisco Serrato del municipio de Zitácuaro.

Con trabajo refrenda Rocío Beamonte su
compromiso de legislar con y para las

y los michoacanos
-Al hacer entrega a la presidencia de la Mesa Directiva, de su Primer Informe de Labores Legislativas, la

legisladora destacó su convicción por un trabajo legislativo socialmente comprometido, fuera de vanos
protagonismos

Legislar para y con las y los michoacanos,
es un compromiso que sólo se refrenda con
trabajo sostenido en el día a día, subrayó la
diputada Rocío Beamonte Romero, integrante
del Grupo Parlamentario del Partido Encuentro
Solidario en la LXXV Legislatura del Congreso
del Estado.

Al hacer entrega a la presidenta de la Mesa
Directiva, Adriana Hernández, de su Primer
Informe de Labores Legislativas y acompañada
del diputado Víctor Manriquez González y las
diputadas Mónica Valdez Pulido y María
Guadalupe Díaz Chagolla, así como de sus
hijos, la legisladora destacó su convicción por
un trabajo legislativo socialmente
comprometido, fuera de vanos protagonismos,
que contribuya a generar respuestas asertivas
a las grandes necesidades que hoy enfrenta
Michoacán.

“Como legisladora tengo claro que lo
fundamental en la representación que ostento,
es dar resultados, no el culto a la personalidad
o buscar protagonismos que incluso, pueden
ser un obstáculo para las metas que como
diputación nos hemos planteado, y que tienen
que ver con la atención de problemas muy
graves y sentidos que enfrenta la sociedad
michoacana”.

En esa tesitura subrayó que como
presidenta de la Comisión de Salud y
Asistencia Social, sumando esfuerzos con las
diputadas que la conforman, Michoacán
cuenta ya con una Ley contra las Adicciones,
norma que fue posible gracias a un trabajo
conjunto, que apostó en todo momento por el

interés superior de la sociedad.
Informó que a título personal, ha planteado

dos reformas a la Ley de Salud del Estado que
son fundamentales, una para garantizar la
prueba del llamado tamiz cardiológico, como
un esfuerzo por lograr la detección de las
manifestaciones tempranas congénitas; y la
otra, para que desde nuestro marco normativo
se camine en pos de un envejecimiento
saludable, a partir de políticas públicas
apegadas a criterios marcados por las
organizaciones Mundial de la Salud, y
Panamericana de la Salud, para la atención de
adultos mayores en nuestro Sistema de Salud.

“Como diputada local, también he puesto
de manifiesto la importancia de fomentar la
cultura de donación de órganos, y proveer a
la sociedad de la información necesaria para
que esto sea posible”.

Rocío Beamonte añadió también, que
dentro de su actividad legislativa ha buscado
ser puente para la atención de necesidades
profundas que aquejan a la población,
asumiendo de manera decidida la función
gestora que la norma también confiere a las y
los diputados.

Legislar para y con las y los michoacanos, es un compromiso que sólo se refrenda con trabajo
sostenido en el día a día, subrayó la diputada Rocío Beamonte Romero.
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Entrega Bedolla maquinaria y obra
pública en Tuxpan e Irimbo

Tuxpan, Michoacán, 11 de septiembre
del 2022.- En  gira de trabajo por la región
Oriente, el gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla hizo entrega de una
motoniveladora e inauguró tres obras
públicas en los municipios de Tuxpan e
Irimbo.

El mandatario reiteró que su
administración es municipalista y por lo
tanto, apoya en la ejecución de proyectos
prioritarios para resarcir rezagos de
infraestructura y social.

"Hoy refrendamos el trabajo conjunto
con las y los presidentes municipales
atendiendo las necesidades y diversas
obras a través del Fondo de Aportaciones
Estatales para Infraestructura de los
Servicios Públicos Municipales
(Faeispum)", afirmó.

El gobernador destacó que para
Tuxpan se entregan 8 millones de pesos
para la ejecución de cuatro obras del
Faeispum, además de maquinaria para
reparación de caminos cuya inversión fue

de 6.5 millones de pesos.
En este municipio, el gobernador

inauguró el sistema de agua potable en la
localidad de Los Ailes, donde se invirtió 1
millón 702 mil 780 pesos, con la colocación
de 126 tomas en beneficio de 126 familias.

También inauguró la pavimentación del
camino Huanimoro-Ampliación Las Joyas
donde se invirtiieron 2.4 millones de pesos.

En Irimbo, el mandatario estatal
supervisó los trabajos de pavimentación
de la calle Melchor Ocampo, donde se
destinan 1 millón 600 mil pesos e inauguró
la pavimentación de la calle Ignacio
Manuel Altamirano, cuyo costo fue de 1
millón 300 mil pesos del Faeispum.

Acompañaron al gobernador el
secretario de Gobierno, Carlos Torres
Piña; la diputada local, Anabet Franco
Carrizales, Jesús Antonio Mora González,
vocal ejecutivo del Cedemun; José Zavala
Nolasco,  secretario de Comunicaciones
y Obras Públicas; Luis Roberto Arias
Reyes, coordinador general de la Comisión
Estatal del Agua y Gestión de Cuencas;
Carlos Alberto Paredes Correa,
presidente municipal de Tuxpan y
Fernando Palomino Andrade, presidente
municipal de Irimbo.

En  gira de trabajo por la región Oriente, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla hizo entrega
de una motoniveladora e inauguró tres obras públicas en los municipios de Tuxpan e Irimbo.

El evento “fotoseptiembre”
presente en Zitácuaro

- Cada jueves de este mes de septiembre se realizan diversas actividades
en la escuela de iniciación artística

H. Zitácuaro
Michoacán, 13 de
septiembre de 2022.- Por:
Guadalupe Solache Rebollo.
La escuela de iniciación
Artística ubicada en la
tenencia de Coatepec de
Morelos, es sede durante
septiembre de uno de los
eventos más longevos e
importantes en el país en
materia de fotografía
d e n o m i n a d o
“Fotoseptiembre”.

Este año tiene
exhibiciones en 25 estados
de la república y varios
países.

En el estado de
Michoacán se está
participando a través de la
exposición de Álvaro Lott así como de una serie de actividades fotográficas que se diseñaron
en este plantel todos los jueves de este mes, a excepción del 22 donde se trasladaran a la
tenencia de Ziráhuato de los Bernal.

“Este festival se realiza cada dos años, lo realiza el centro nueva imagen que es el museo
e instituto de fotografía más antiguo en México siendo uno de los certámenes con mayor
relevancia donde se selecciona lo más sobresaliente en las imágenes de nuestro país”, expresó
Álvaro Lott.

Explicó que decidió participar en esta convocatoria abierta que lanza la secretaria de
cultura federal, donde cualquier persona puede aplicar ya que cuenta con el respaldo de la
escuela de iniciación artística; se tuvo una respuesta excelente y forma parte de esta red de
nueva imagen de este año.

Las actividades para completar esta exhibición iniciarán este jueves 15 de septiembre con
el “Bazar Fotográfico” que va dirigido para todas aquellas personas aficionadas a la fotografía,
estudios, coleccionistas, tiendas dedicadas a la fotografía. Podrán acudir a intercambiar, vender,
comprar y exhibir, es un evento que no tiene ningún costo de participación a partir de la una
de la tarde.

La intención es generar una dinámica con la comunidad fotográfica y ese mismo día se
impartirá un taller de Clorotipia a cargo de Edgar Asher, el cual es un proceso de fotografía
para relevar imágenes, es un proceso ecológico, es un proceso que no requiere de herramientas
ni materiales específicos, únicamente el extracto de las plantas.

Los otros dos jueves se realizarán talleres a través de Álvaro Lott, quién es que estará a
cargo de esta exhibición y el ultimo jueves se tendrá dos actividades en la escuela a través de
una mesa de dialogo con Carolina Guzmán Domínguez fotógrafa Zitacuarense el tema será
sobre territorios.

Al término de la mesa se realizará un recorrido fotográfico en la tenencia de Coatepec de
Morelos donde se darán algunos tips para tomar fotografías en esta comunidad

La escuela de iniciación Artística ubicada en la tenencia de
Coatepec de Morelos, es sede de uno de los eventos más longevos
e importantes en el país en materia de fotografía denominado
“Fotoseptiembre”.

Michoacán, listo para atraer
empresas de semiconductores

chip: Bedolla
Morelia, Michoacán, 13 de septiembre del 2022.- La entidad tiene las condiciones

logísticas y productivas para formar parte del plan para el desarrollo de la industria
de semiconductores anunciado por Whashington, Estados Unidos, afirmó el gobernador
Alfredo Ramírez Bedolla.

Luego de que se formalizara la invitación del vecino país para que México participe
en el paquete de inversión en semiconductores y electromovilidad, el mandatario
externó la posibilidad de que Michoacán se sume a esta iniciativa por sus
características geográficas y operativas.

Recordó que en Lázaro Cárdenas se tiene capacidad para la inversión por sus
parques industriales, así como en la reserva de Queréndaro, lo que permitiría impulsar
la productividad regional, la generación de empleos y el desarrollo económico estatal.

La comunicación terrestre por la autopista de Occidente y las vías férreas que
permiten el traslado de mercancías hacia otros estados y a Estados Unidos, agregó,
son otras de las fortalezas que tiene la entidad para atraer empresas y fortalecer el
sector productivo.

Además de que aseguró se cuenta con programas de licenciatura, posgrado e
investigaciones científicas y tecnológicas afines a la movilidad de automotores en
importantes universidades e institutos de educación superior.

La entidad tiene las condiciones logísticas y productivas para formar parte del plan para el
desarrollo de la industria de semiconductores anunciado por Whashington, Estados Unidos,
afirmó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.
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Cuidado con el consumo de los
productos

"Me Vale Madre"
- Advierten Cofepris y SSM sobre riesgos en su consumo

Morelia, Michoacán, 12 de septiembre del 2022.- La Comisión Federal para la
Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), a través de la Secretaría de Salud
de Michoacán (SSM), advierten a la población sobre el riesgo de comprar o consumir
los productos de la marca “Me vale madre”, por no contar con estudios que garanticen
su eficacia y contener valeriana, toronjil, pasiflora, espino blanco, gingko biloba, hierba
de San Juan y ginseng; ingredientes que no pueden emplearse en la formulación de
suplementos alimenticios, conforme a la tercera edición de la Farmacopea Herbolaria
de los Estados Unidos Mexicanos.

Para la protección de la salud de la población, la SSM ya emitió una circular
dirigida a las ocho jurisdicciones sanitarias del estado para realizar acciones de
búsqueda intencionada de estos productos, que se comercializan con nombres y
presentaciones como: “Me vale madre 60 cápsulas”, “Me vale madre 60 tabletas”,
“Me vale madre con Melatonina”, “Me vale madre El dolor”, “Me vale madre
reforzado”, “Alexjenny Me vale madre Complejo B” y “Me vale madre reforzado
con flor de magnolia”.

A estos productos se les atribuyen propiedades erróneas y exageradas como:
aliviar dolores de cabeza, combatir el estrés, aliviar trastornos de sueño, reducir
ansiedad y depresión, migraña, nerviosismo, combatir y prevenir reumatismo, artritis,
mal de ciática y la descalcificación, incumpliendo así con la regulación sanitaria, al
contar con ingredientes que no han sido evaluados ni corroborados por la Cofepris y
por atribuir de manera indebida cualidades terapéuticas y rehabilitadoras.

Asimismo, la Cofepris reiteró mediante una alerta sanitaria que hasta el momento
los productos “Me Vale Madre” no cuentan con estudios que garanticen la seguridad,
eficacia y calidad de los ingredientes contenidos, por lo que, el uso e ingesta del
producto podría causar un daño a la salud como dolor de cabeza o malestar general.

Por ello, la Cofepris y la SSM llama a la población evitar el consumo de estos
productos y denunciar su venta, ya sea en tiendas, mercados o internet, a través de
la página: https://www.gob.mx/.../acciones-y.../denuncias-sanitarias, o bien llamar a
la línea telefónica de la Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos Sanitarios
(Coepris) en Morelia al 4433135317.

 (Cofepris), a través de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), advierten a la población
sobre el riesgo de comprar o consumir los productos de la marca “Me vale madre”, por no contar
con estudios que garanticen su eficacia.

Golpe seco a la corrupción en la
asignación de plazas : Bedolla

 - Maestros llegarán a 990 escuelas en beneficio de más de 40 mil niños y jóvenes.

Morelia, Michoacán; 12 de septiembre de
2022.- El Gobierno de Michoacán está dando
un "golpe seco" a la corrupción que existía en
el proceso de asignación de plazas docentes,
expuso el gobernador, Alfredo Ramírez
Bedolla, al anunciar que en esta semana
comenzarán a llegar a diversos municipios
alrededor de 900 maestros para beneficio de

más de 40 mil niñas, niños y jóvenes.
En rueda de prensa con la secretaria de

Educación, Yarabí Ávila González, el
mandatario estatal denunció que algunas
expresiones sindicales boicotean la llegada de
los maestros a las escuelas, debido a que en
esta ocasión no están teniendo injerencia en
el proceso.

En ese sentido, hizo un llamado a maestros,
directivos y padres de familia para que apoyen
el ingreso de los profesores a las 990 escuelas
que se estarán viendo beneficiadas con los
recientes procesos de asignación. "Estamos
dando un golpe seco a la corrupción que se
daba, un golpe contra el huachicol de las
plazas", expresó Ramírez Bedolla.

La secretaria Yarabí Ávila puntualizó que
tras los procesos de asignación que por
primera vez se llevaron a cabo con eventos
públicos transparentes, se asignaron 128
espacios en nivel Preescolar,  hubo 460
asignaciones para Primaria, 31 para Educación
Especial, 43 para     Educación Física, 44 para
Telesecundarias, y 126 docentes con horas
asignadas para Secundarias técnicas y
generales.

Asimismo, quedaron 61 vacantes, sin
asignar por incidencias en su registro, mismas
que en próximos días se buscará destinar a
docentes que cumplen con los requisitos,
apegándose a la normativa y a los procesos.

 El Gobierno de Michoacán está dando un "golpe seco" a la corrupción que existía en el proceso
de asignación de plazas docentes, expuso el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla,

Morelia, Uruapan y Zitácuaro,
encabezan registro de llamados de

emergencia al 911: C5i
- En todo el territorio estatal se registró un total de 434 mil 028 llamadas

de emergencia.
- En los 10 subcentros regionales, 705 llamados se atendieron por

violencia de pareja, mil 357 por violencia familiar, y a mil 822 se les brindó
asistencia en el rubro de violencia contra la mujer.

Morelia, Michoacán, 13 de septiembre del 2022.- En lo que comprende el periodo trimestral
de mayo a julio del presente año, los diez subcentros del Centro Estatal de Comando,
Comunicaciones, Cómputo, Control, Coordinación e Inteligencia (C5i), situados en las distintas
regiones del estado, han recibido un total de 434 mil 028 llamadas de emergencia.

Tan solo en la capital michoacana, fueron recibidas 212 mil 552 llamadas, en Uruapan se
canalizaron 48 mil 769, y le sigue Zitácuaro con 45 mil 749 registros emitidos.

Del total de llamadas recibidas en los 10 subcentros regionales, 705 han sido atendidas
por violencia de pareja, mil 357 por violencia familiar, y a mil 822 se les brindó asistencia en el
rubro de violencia contra la mujer. También fueron atendidos reportes de incidencias
coordinadas por el área de Servicios Aéreos, primeros auxilios vía telefónica, accidentes de
tránsito, Protección Civil y Bomberos.

Por instrucciones del gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, la SSP trabaja a
favor del bienestar físico y mental de las y los ciudadanos, ante ello exhorta a denunciar y/o
solicitar cualquier tipo de apoyo a las líneas telefónicas de emergencias 911 y 089.

En la capital michoacana, fueron recibidas 212 mil 552 llamadas, en Uruapan se canalizaron 48
mil 769, y le sigue Zitácuaro con 45 mil 749 registros emitidos.
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Conmemoran 175 Aniversario de la Gesta
Heroica de los Niños Héroes

- Niños de primaria representan este acontecimiento

H. Zitácuaro Michoacán, 13 de septiembre
de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con
acto cívico y una representación del
acontecimiento que ocurrió en el año 1847,
autoridades municipales y educativas,
conmemoraron el 175 Aniversario de la Gesta
Heroica de los Niños Héroes de Chapultepec.

Cómo ya es tradición, el acto tuvo lugar
en la escuela Primaria Niños Héroes.

Al pronunciar el mensaje oficial, el Director
del Turno vespertino de la Escuela Primaria
Niños Héroes, Iván Jiménez Peñarán, destacó
que los muros de esta institución tienen la
esencia de aquellos jóvenes cadetes, u
acompañan a todas las generaciones que aquí
se forman.

‘Conmemorar estos hechos dan a todos
los mexicanos sentido de pertenencia e
identidad, y es la  educación primaria la que
debe promoverla sin parar', dijo.

En este sentido exhortó a los alumnos a
sentirse orgullosos de formarse en el está

escuela de gran tradición, que sean valientes,
decididos, honrados y solidarios; que formen
su propia historia a través que su familia les
inculca y la escuela los reafirma.

Alumnos de los distintos grados
presentaron una poesía coral, representaron
la gesta heroica y entonaron las notas del
himno del colegio militar.

Autoridades municipales fueron las
responsables de colocar ofrendas florales e
hicieron guardia de honor ante la imagen de
los niños héroes.

En su intervención, el Presidente
Municipal Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela,
exhortó a todos los presentes a sentirse
orgullosos del legado histórico que han dejado
hechos como los que encabezaron los jóvenes
cadetes.

Asimismo, que lo ocurrido aquel 13 de
septiembre sea ejemplo para las nuevas
generaciones para enfrentar difíciles momento
y salir adelante siempre.

Parte final del evento fue la lista de honor,
y elementos de Seguridad Pública fueron los
responsables de las salvas en honor de
aquellos 6 cadetes: Juan de la Barrera, Agustín
Melgar, Francisco Márquez, Fernando Montes
de Oca, Vicente Suárez y Juan Escutia.

Autoridades municipales y educativas, conmemoraron el 175 Aniversario de la Gesta Heroica
de los Niños Héroes de Chapultepec. Cómo ya es tradición, el acto tuvo lugar en la escuela
Primaria Niños Héroes.

A partir del 3 de octubre Junta de Conciliación
y Arbitraje no tendrá facultades

para recibir demandas
- Sus funciones serán concluir juicios en proceso, y después su tendencia será desaparecer

H. Zitácuaro Michoacán, 13 de
septiembre de 2022.- Por: Guadalupe
Solache Rebollo. Con la entrada en vigor
del Nuevo Modelo de Justicia Laboral el
próximo 3 de octubre, a partir de esta
fecha la Junta de Conciliación y Arbitraje
no tendrá facultades para recibir
demandas.

Por lo tanto aquellas personas que
quieran iniciar algún juicio en material
laboral, sólo lo podrán hacer en uno de los
4 tribunales laborales que estarán
distribuidos en el estado.

En entrevista, Juan Carlos Negrete
Ruiz, Presidente de la Junta Especial No.
10 de Conciliación y Arbitraje en esta
ciudad, explicó que estas oficinas
dependen del ejecutivo del estado,
mientras que al darse este cambio el tema
correrá a cargo del Poder Judicial a través
de tribunales.

Es entonces que las juntas de
conciliación pierden facultades, y en
adelante únicamente tendrán la
responsabilidad de sacar a buen termino
los juicios que tienen iniciados, en el caso
de esta región se tiene un acumulado de
103 demandas.

Agregó que hasta ahora se tiene
conocimiento que el nuevo modelo de
justicia laboral, comenzará a
implementarse con 4 tribunales laborales,
de los cuales 2 estarán en la ciudad de
Morelia, 1 en Uruapan y otro más en
Zamora.

Negrete Ruiz, destacó que la zona
oriente y la de Lázaro Cárdenas no
tendrán tribunales, por lo que quienes
tendrán que presentar una demanda en
esta materia se tendrán que trasladar
hacia el sitio que les parezca más
conveniente.

El funcionario, subrayó que una vez
que entre en vigor este nuevo modelo, el
estado dio un término de 3 años a la Junta
de Conciliación del Estado para que se
extinga. Por el momento no se tienen más
indicaciones, más que sacar adelante los
juicios iniciados hasta esta fecha y no
recibir más demandas después del 3 de
octubre.

El próximo 3 de octubre, la Junta de Conciliación y Arbitraje no tendrá facultades para recibir
demandas. Manifestó Juan Carlos Negrete Ruiz, Presidente de la Junta Especial No. 10 de
Conciliación y Arbitraje.
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Invita SSM a continuar con
medidas sanitarias para
prevenir viruela símica

- El lavado de manos y uso correcto del cubrebocas son esenciales para
el cuidado de la salud.

Morelia, Michoacán, 12 de septiembre del 2022.- La Secretaría de Salud de Michoacán
(SSM) llama a la población a continuar con las medidas para prevenir la viruela símica, con el
lavado constante de manos con agua y jabón o gel antibacterial, cubriendo nariz y boca al
toser y estornudar, no prestar artículos higiénicos de uso personal, ropa y evitar relaciones
sexuales sin protección.

Esta enfermedad se transmite por contacto directo con las secreciones de una persona
enferma a través de mucosas o lesiones de la piel, gotitas respiratorias y objetos contaminados
con líquidos corporales. La enfermedad dura en promedio 21 días y el virus tiene un periodo
de incubación de entre 7 y 14 días.

Se puede prevenir al evitar contacto físico directo con personas enfermas o con sospecha
de padecer la enfermedad, que se caracteriza por provocar inflamación de ganglios, malestar
general, fiebre y erupciones en la cara, manos y pies.

La persona enferma debe cubrir nariz y boca con la parte interna del codo al estornudar o
toser, evitar compartir alimentos, bebidas, cubiertos y platos. Tanto las personas enfermas
como quienes están a su alrededor deben usar correctamente cubrebocas para reducir riesgos.

Quienes cuidan a familiares con la enfermedad deben lavar con agua tibia y detergente la
ropa, toallas y sábanas de la persona enferma y los utensilios para comer; además, limpiar y
desinfectar superficies contaminadas. En caso de presentar síntomas, las y los pacientes
deben evitar acercarse a otras personas, no salir a lugares públicos y acudir al centro de salud
más cercano a recibir atención.

Refuerza SSM estrategia de
prevención del suicidio

Morelia, Michoacán, 12 de septiembre del
2022.- El suicidio es un problema de salud
pública que va en aumento en el estado, por
ello, el Gobierno de Michoacán, a través de la
Secretaría de Salud (SSM), refuerza la
estrategia para la prevención del suicidio a
través de la detección y atención temprana a
la comunidad.

A decir del director de salud mental de la
SSM, Carlos Alberto Bravo Pantoja, en 2005
se tenía en la entidad una tasa de incidencia
por suicido del 3.8, mientras que en 2022 la

tasa es de 10.6 puntos porcentuales por cada
100 mil habitantes fallecidos al año a
consecuencia de esta causa.

Por eso, se conjuntaron esfuerzos para
abordar esta problemática de salud desde la
participación comunitaria, sectorial de
gobierno, iniciativa privada y todas las
instituciones privadas, para poder llegar a
esas personas que están en condición de
intento suicida.

Reconoció que es lamentable este
crecimiento; sin embargo, se está trabajando

en un modelo de atención temprana a través
de la prevención consumo de sustancias
involucrando a padres, madres de familia; así
como maestros a través de la implementación
de cuestionarios de tamizaje.

Además de la reconversión en centros de
salud y hospitales de la SSM con modelos de
atención a la salud mental que permitan
brindar a la población, con algún trastorno
mental, atención oportuna, siempre apegados
al respeto de sus derechos humanos, sin
aislamiento e integración inmediata a su vida

laboral o escolar.
Dijo que la empatía y la no estigmatización

son de las principales herramientas de apoyo
para una persona con intento suicida, acción
que puede cambiar su condición de vida.

Conminó a madres y padres de familia a
estar vigilantes con sus hijos e incentivarlos
a mantener actividad física constante, buena
higiene del sueño, comunicación óptima con
familiares, evitar abuso de sustancias como
alcohol o tabaco.

En caso de presentar estado de ánimo
bajo, incapacidad para disfrutar las cosas,
sentirse enojado sin razón, sentir que ya no
aguantan estar sin poder hacer su vida normal,
miedo intenso, insomnio o fatiga intensa,
acudir a solicitar ayuda profesional de manera
inmediata, antes de que sea tarde.
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Por: Tayde González Arias.
Arena Suelta

Sept.

EL CAMPO NOS ALIMENTA
El cambio climático no apareció de

un día para otro, lo fuimos creando
nosotros mismos, en gran medida
porque hemos estado equivocados en
la forma de vivir, hemos creído que es
importante estar a la vanguardia, y que
la vanguardia es un centro comercial
iluminado, que lo  que está en los
aparadores es lo mejor, o que hasta la
fruta viniera en bolsas de plástico y se
viera colorida y brillante.

Lo que es realmente vanguardia, es
poder salir de nuestras casas, y poder
cortar nosotros mismos nuestros
alimentos, mismos que sembramos,
cosechamos y consumimos.

La vanguardia es lo orgánico, es un lujo hoy día, saber la historia que nos
comemos,  en gran medida por eso la comida mexicana es patrimonio intangible
de la humanidad.

México es uno de los diez países más mega diversos del mundo,  y somos
el centro de origen de la vainilla, el cacao, diversas variedades de frijol y del
maíz,  nosotros creamos el chicle, varios chiles y el aguacate. Definitivamente
no tenemos por qué seguir siendo un país pobre, tenido tanta riqueza.

Con lo que nos alimentamos tres veces al día, también sentenciamos o
transformamos al mundo. El problema comenzó posiblemente cuando dejó de
ser valioso el oficio del campesino, del agricultor, y le dimos más valor a lo
industrializado, aunque con ello también estábamos sentenciándonos, y
entregando nuestras vidas  al cáncer, la diabetes, la hipertensión, la obesidad,
entre tantos otros males que en la actualidad nos aquejan.

Cuando se abandonó al campo, y se permitió que resurgieran intermediarios
o el coyotaje,  en el momento en que se desprotegió al agricultor, al no hacer
justicia la revolución Zapatista, que dictaba que la tierra era de quien la trabajaba,
pero a la vez obligaron a cientos de campesinos a abandonar sus tierras y
cultivos para irse a las ciudades a buscar una supuesta mejor vida,  ahí se
sentenció México y América Latina, tal vez por la conveniencia de la industria,
posiblemente por la despensa economía que podían recibir los gobiernos que
desde entonces, hicieron ver que trabajar la milpa no era redituable y
comenzaron a suplir la yunta por el tractor, que no podía pagar cualquier hombre
rural, viéndose orillado a abandonar las tierras.

Hoy seguimos igual, el mismo sol inclemente, y el mismo canto del grillo,
las barrancas estancadas y dentro de esa agua sucia toda la sed del pueblo
campesino, que si acaso, de vez en vez se anima a sembrar.  El Gobierno
Federal en turno ha hecho llegar semilla que no es apta para la siembra en
varios de los lugares de destino, el precio de la cosecha está por los suelos, y
en general, no hay garantía de que quien cultiva pueda bien vivir de eso, es una
moneda al aire, crecer una milpa o cosechar la huerta.

Es tiempo de comprender que la vanguardia está en el campo y lo orgánico,
que la modernidad radica en que el agua de los ríos vuelva a estar limpia.
Debemos comenzar dignificando al campesino  y sus condiciones en las que
vive y trabaja, y reeducar a las niñas y niños, con una filosofía del respeto a la
naturaleza,  infantes que aprendan a cultivar sus alimentos, para  que
comprendan el proceso, y veneren lo que se llevan a la boca, consolidando
éste reforzamiento mental a temprana edad, difícilmente seguiremos formando
asesinos o suicidas, pero es responsabilidad de todos, sociedad y gobierno.

Tener pertenencia con la tierra es esencial para elevar un espíritu libertario
y la calidad humana, no conocer lo esencial que son los animales y las plantas
que nos rodean, no hace ser brutos y salvajes.

Es valiosa la vida en la ciudad o el medio urbano como en el campo, pero a
falta de campesinos que trabajen la tierra cada vez se tiene que exportar
mayor cantidad de granos y en general de alimentos del extranjero, por lo que
se hace imperiosa la necesidad de ver y venerar todas las formas de procurar
la soberanía alimentaria, y la producción de alimentos de calidad.

Todo trabajo es digno, si es legal, pero el del cultivar la tierra, es en sí
actividad esencial, y lejos que con la pandemia que sacude el mundo, nos
alejemos del campo, antes debemos saber que una de las formas por excelencia
para prevenir cualquier enfermedad es tener una alimentación con una alta
calidad nutricional, misma que se garantiza con los huertos de traspatio y el
cultivo en cada hogar o espacio que con técnicas de composta y sin fertilizantes
químicos, se pueda volver a la comida gourmet, de vanguardia, y de moderna.

Con curso de Formación Inicial
para rondas comunitarias, SSP

capacita a 84 elementos
- En coordinación con el IEESSPP, la institución imparte 30 materias de

malla curricular, entre las cuales destacan: Marco Normativo de la Función
Policial y Protocolos de Actuación Policial a integrantes de Donaciano Ojeda,
Crescencio Morales y Francisco Serrato.

Zitácuaro, Michoacán, 12 de septiembre del 2022.- Este lunes la Secretaría de Seguridad
Pública (SSP) impartió el Curso de Formación Inicial a integrantes de las rondas comunitarias
de Zitácuaro como parte del proceso para regularizar las guardias comunitarias, para garantizar
la seguridad en las poblaciones indígenas a través del respeto y reconocimiento a sus derechos,
tal y como lo ha instruido el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla.

Para el titular de la SSP, General José Alfredo Ortega Reyes, es de valor establecer lazos de
coordinación con los pueblos indígenas, aspecto que sin duda fortalece el esquema de
seguridad para las y los michoacanos, “las Kuarichas o guardias comunales son reconocidas
en la Ley del Sistema Estatal de Seguridad Pública, asimismo el Gobierno de Michoacán ha
firmado convenios con los pueblos indígenas para capacitar a sus rondas comunitarias”.

En coordinación con el Instituto de Estudios Superiores en Seguridad y Profesionalización
Policial (IEESSPP), dicha capacitación se brindó en el cuartel regional de Zitácuaro a las
poblaciones indígenas de Donaciano Ojeda, Crescencio Morales y Francisco Serrato. Esta
fue destinada a los 84 integrantes de estas rondas comunitarias, con el objetivo de fortalecer
las tareas de protección y prevención del delito.

En el curso se imparten 30 materias de malla curricular, entre las cuales destacan: Desarrollo
y Acondicionamiento Físico; Marco Deontológico y Auxilio de la Función Policial; Marco
Normativo de la Función Policial y Protocolos de Actuación Policial; Prevención y Vinculación
Social, así como Técnicas y Tácticas Policiales.

Además, se abordarán diversos temas en relación con la defensa policial, doctrina, ética y
responsabilidad policial, actuación policial dentro del Sistema de Justicia Penal, primer
respondiente con capacidad para procesar el lugar de los hechos, Protección Civil; uso de
armas, instrumentos y mecanismos de control de personas; vigilancia y patrullaje, entre otros.

En cumplimiento a la encomienda del gobernador Ramírez Bedolla, en la SSP se prioriza el
respeto absoluto y el reconocimiento de los derechos indígenas, con trabajo conjunto para
construir un Michoacán más y mejor preparado en temas de seguridad, con comunidades que
tengan cuerpos de seguridad profesionales, honestos y con vocación de servicio.

Este lunes la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) impartió el Curso de Formación Inicial a
integrantes de las rondas comunitarias de Zitácuaro como parte del proceso para regularizar
las guardias comunitarias.
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Ayuda a Axel, piden apoyo para
una cirugía de su pie

Hoy por tí mañana por mí, él es Axel se encuentra hospitalizado lo tendrán que operar de
su pie, desafortunadamente no cuenta con los recursos económicos, tuvo un accidente en
moto en el cual falleció su tío. Lo que gustes ayudar será de gran ayuda ??

Aportaciones al número de cuenta 4152313786158308, banco BBVA a nombre de Coral
Santoyo Suárez.

Decomisan 3 vehículos con
más de 200 unidades de
madera presuntamente

procedentes de tala ilegal
- Asimismo se aseguraron a 2 masculinos en los sucesos, uno de ellos es

menor de edad.
Zitácuaro-Ocampo, Michoacán, 12 de

septiembre del 2022.- El establecimiento de
acciones operativas para la protección del
medioambiente en la entidad, es un
compromiso que el Gobernador del Estado,
Alfredo Ramírez Bedolla, ha designado para
que los elementos de la Secretaría de
Seguridad Pública (SSP) lo lleven a cabo, por
ello en el último día decomisaron tres vehículos
cargados con madera presuntamente
procedente de tala ilegal y aseguraron a dos
personas, en los distintos hechos.

Al encontrarse en recorridos de vigilancia
en los caminos carreteros del municipio de
Ocampo, los agentes de la Guardia Civil,
visualizaron en distintas ubicaciones a dos
camiones de la marca Ford, uno cargado con
aproximadamente 30 rollos de pino y el otro
con cerca de 100 troncos de aile y cedro,
presuntamente ilegales; los tripulantes de
ambos vehículos huyeron de los hechos.

Mientras que en el municipio de Zitácuaro,
tras recibir un reporte ciudadano sobre una
unidad de la marca Dodge que transportaba
tablas de madera presuntamente ilícitas, los
oficiales de la SSP emprendieron
movilizaciones para encontrarlo
posteriormente en la Av. Tecnológico de esta

ciudad con dos personas a bordo, por lo que
se les marcó el alto y tras no comprobar la
legal procedencia de las cerca de 90 tablas de
la materia prima se decomisó el vehículo, el
cargamento y se aseguró a los hombres, uno
de ellos es menor de edad.

Por lo anterior, los tres camiones junto con
el producto y las dos personas aseguradas
fueron puestos a disposición de la autoridad
competente a fin de llevar a cabo las diligencias
correspondientes. Con estos resultados la
nueva Guardia Civil continuará con sus labores
en beneficio de la biodiversidad michoacana.

La Secretaría de Seguridad Pública  decomisó
tres vehículos cargados con madera
presuntamente procedente de tala ilegal y
aseguraron a dos personas, en los distintos
hechos.

Muere octogenario al ser
arrollado en Zitácuaro

Zitácuaro, Mich. -12 de septiembre del 2022.- Un octogenario falleció al
ser atropellado por un vehículo compacto, en la colonia Héroes Ferrocarrileros,
del municipio de Zitácuaro.

El accidente se registró sobre la calle Degollado Esquina con Mora Del
Cañonazo la mañana de hoy, cuando la víctima de 89 años,  al parecer intentó
cruzar la calle, cuando fue impactado por un BMW, color blanco.

Personas que presenciaron el accidente llamaron al servicio de
emergencias, tras lo que acudieron los bomberos de Zitácuaro.

Al llegar los socorristas auxiliaron al hombre de la tercera edad, quien
presentaba severas heridas y lo trasladaron un hospital para su atención médica.

Sin embargo, al llegar al área de Urgencias médicas el hombre de 89
años, perdió la vida a bordo de la ambulancia.

En el sitio se constituyó personal de la Fiscalía de Michoacán que inició
las investigaciones correspondientes y trasladó el cuerpo a la morgue local.

El conductor fue requerido en el lugar, por la policía lo puso a disposición
del Ministerio Público.

En Zitácuaro, Guardia Civil
detiene a mujer con mandato
judicial vigente por el delito

de homicidio
Zitácuaro, Michoacán, 13 de septiembre del 2022.- En seguimiento  las acciones

implementadas por parte de los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública
(SSP), para disuadir el delito en la entidad, se logró detener a una persona del sexo
femenino quien cuenta con un mandato judicial vigente por el delito de homicidio
calificado.

La labor policial tuvo lugar en este municipio, lugar donde los efectivos de la
Guardia Civil efectuaban recorridos de prevención y vigilancia, momento en el que
detuvieron a la mujer, a quien tras verificar sus antecedentes se pudo constatar que
contaba con un mandato judicial vigente.

La indiciada fue detenida y trasladada de manera inmediata ante la instancia
competente a efecto de llevar a cabo las diligencias que marca la Ley, conforme a
Derecho.

La SSP mantiene permanentes las labores operativas en todo el estado, a fin de
brindar las garantías de seguridad que las y los michoacanos merecen; por ello exhorta
a denunciar ante las líneas telefónicas de emergencias 911 y 089 cualquier acto que
trasgreda su paz.


